

陽だまりの笑顔



4月 号

令和7年4月7日



学校



～令和7年度 学校努力点～

令和7年度の学校努力点は、「ともに笑い ともに学び ともに生きる～みんなで、陽だまりの笑顔！～」です。今年度は、「笑顔で生きる」をキーワードに教育活動に取り組みます。子どもたちが自分の将来を前向きに捉え、笑顔で主体的に生きていけるよう教師は伴走者として支援します。

今年度は、昨年度から始まった名古屋市のキャリア教育が、本格実施されます。キャリア教育は、「社会的・職業的自立」を目指して、学校教育のすべての教育活動で行われます。例えば、総合的な学習の時間に行われる探究的な学習活動を通して、人間関係形成能力やキャリアプランニング能力を育成したり、各教科の授業の中で社会形成能力や課題対応能力の育成を行ったりします。

このキャリア教育を努力点の柱の一つしながら、昨年度に引き続いて校内フリースクールの運営や、生徒を中心においた生徒支援（生徒指導）に努めます。今年度も、本校の教育活動にご理解とご協力をよろしくお願ひいたします。



1年生

学年目標



ひまわり～強く根を張り、中学校生活の土台を築こう～

新入生のみなさん、入学おめでとうございます。いよいよ中学生ですね。これから始まる浄心中学校での生活が、みなさんにとて充実した3年間になることを願っています。

中学校では、教科で先生が変わったり、新しい教科が増えたり、部活動があつたりと最初はとまどうことばかりだと思います。「ひまわり」のように大きな花を咲かせるがごとく、みなさんが輝けるよう、新しい仲間とともに協力し、まずは1年間で中学校生活の土台を築いていきましょう。

【保護者の皆様へ】

ご入学おめでとうございます。新入生同様、私たち学年担当も期待に胸を膨らませています。良いスタートが切れるようご支援ご協力をお願ひいたします。心配なこと等がありましたら、お気軽に担任や学年職員までお知らせください。これからの中3年間、よろしくお願ひいたします。



2年生

学年目標



ひだまり～自己をみつめ行動する～

昨年度に引き続き、学年目標は「ひだまり」です。副題として「自己をみつめ行動する」としました。誰もが安心・安全に生活する環境は与えられるものではなく、自分たちで考え築いていくものです。そして、そのような環境は当たり前にあるべきですが、実現することは容易ではありません。本年度は「ひだまり」の実現のために、みなさん的心のうちにある暖かな部分（つまり、ひだまり）が表にあらわれる（つまり、行動）ことを目標に、1年間の活動を支援していきたいと思います。

【保護者の皆様へ】

学年職員一同、お子さまの健やかな成長のために、精いっぱい務めさせていただきます。昨年度と変わらず、ご理解、ご協力いただきますよう、よろしくお願ひいたします。



3年生

「気付き、考え、ともに行動する ～みんなで笑顔あふれる学校に～」



中学校生活の集大成として、これまでの経験を生かし、実際に“ともに行動する”1年にしていきましょう。みんなでこの浄心中学校を引っ張っていき、そして最後には一人一人が自分の夢に向かってそれぞれの道を進んでいくことになります。苦しいことや辛いこともあります。それを乗り越え、みんなが笑顔で卒業できるように応援していきます。

【保護者の皆様へ】

昨年度、時間割や持ち物等のメモを、FUTUREというノートにとっていましたが、本年度はロイロノートを使って、タブレット上で確認できるようにしたいと思います。欠席された場合も、タブレットから確認ができますので、ご利用ください。

3年生は、進路決定に向けて、担任とお子様や保護者の皆様が綿密に相談することが大切です。何か気になることがございましたら、お気軽にご相談ください。



陽だまりの笑顔



5月 号

令和7年4月25日



学校

保護者の皆様へ

新年度が始まって、2週間余りが過ぎました。新しい環境での生活に、少しづつ疲れが見られるようになりました。ご家庭でのお子様の様子はいかがでしょうか。学校では、スクールカウンセラー（SC）と連携して、生徒たちの心の様子の把握に努めています。1年生については、1学期中にSCによる5分程度の全員面談を実施しますので、ご承知おきください。

【お知らせ】

- ① 5月19日（月）～23日（金）に、通常学級は教育相談を、特別支援学級は個別保護者会を実施します。教育相談は生徒と学級担任、特別支援学級の個別保護者会は保護者・学級担任の二者で行います。生徒たちは、昼食後に下校しますのでご承知おきください。
- ② 5月29日（木）・30日（金）に2・3年生を対象に定期テストⅠを実施します。1年生は、福祉に関するキャリア学習を行いますので、ご承知おきください。

1年生

ひまわり

入学してから2週間が経ちました。新しい環境に少しづつ慣れ、笑顔で過ごす様子が見られます。授業が始まり、いよいよ本格的に中学校生活がスタートしました。より良い生活習慣・学習習慣が身につくよう、みんなで協力し、笑顔で学校生活を送りましょう。

各クラスの学級目標が決まりました。それぞれのクラスの良さを発揮していきましょう。

- 1組：ブタ（見た目より中身を大切にして、良いことが多い楽しいクラスにしよう）
- 2組：とにかく明るいや（さしく）す（ばらしく）む（りになやまず）ら（くに過ごそう）
- 3組：太陽～太陽のようにひとりひとりの個性が輝くクラス～
- 4組：ひとりひとりの幸せを大切に
- 5組：MK5～マジで協力する5組～
- 6組：た（のしいクラス）い（じめのない）や（さしい心をもって）き（ようりよくしあおう）



2年生

探究活動

昨年度は「福祉」をテーマに探究活動を行いました。本年度のテーマは「職業」です。昨年度の取り組みをいかし、より深い学びになることを期待しています。

現代社会には様々な職種、働き方があり、働く目的も人それぞれです。どのような職種、働き方、目的であっても正解です。一つの価値観で統一することはできません。ただ、その選択に対する主体性の有無で、あなたの満足度は変わることでしょう。まずは、多くのことを知ってください。みなさんには多くの選択肢があるはずです。多くの選択肢を知らないければ、あなたはそれを選ぶことはできません。そして、どの選択肢があなたにとって良い選択となるかは、あなた自身があなたについて知らなければなりません。実際に就職してから自分の向き不向きがわかるというエピソードは、世の中によく転がっています。もちろん、人生に失敗はつきものです。しかし、避けられるなら、それに越したことはありません。「職業」がテーマですが、それをきっかけに、自分自身について考える一年にしてください。



3年生

「気づき、考え、ともに行動する ～みんなで笑顔あふれる学校に～」

4月15日（火）に修学旅行オリエンテーションを行い、修学旅行への準備がスタートしました。3日間の行程を聞きながら、時折友だちと笑顔で話をする姿が見られ、みなさんが修学旅行を楽しみにしていることが伝わってきました。17日（木）には、スローガンやしおりの表紙絵の募集が行われましたが、これも“ともに行動する”場面の1つです。みなさんが考えた案を室長会が中心となって1つの形へしていきます。また、修学旅行2日目の分散学習においても、実行委員が行き先の魅力を探し、プレゼンテーションを行う予定です。一人ひとりの行動で令和7年度の修学旅行が大きく変わっていきます。笑顔あふれる修学旅行を、先生たちも含め、みんなで一緒に作り上げていきましょう。

【保護者の皆様へ】

5月9日（金）の修学旅行説明会において、実行委員が劇を通して、修学旅行のルールやマナーを紹介する予定です。服装や持ち物等の準備は、説明会までお待ちいただくよう、お願ひいたします。



陽だまりの笑顔



6月 号

令和7年5月23日



学校

保護者の皆様へ ABCDEFGHIJKLMNOPQRSTUVWXYZ

英語の授業でお世話になる A E T (外国人英語指導助手) の先生が着任しました。Emilia YAMADA (エミリア ヤマダ) 先生と、Craig PENICK (クレイグ ペニック) 先生です。エミリア先生は火曜日、クレイグ先生は月・水・木曜日に勤務し、一部の英語の授業に携わります。英語科の教員とチームティーチングによる授業を行って、生徒の英語理解を助けたり外国文化について紹介したりします。少しでも多くの生徒が、英語に親しみをもてるよう工夫して授業を行います。

【お知らせ】

- ① 6月4日(水)・5日(木)の朝、全学年補助教材の集金を行います。後日お配りする封筒に代金を入れていただき、お子様に持たせていただきますようお願ひいたします。
- ② 6月25日(水)～27日(金)に定期テスト2(全学年)を実施します。1年生は9教科、2・3年生は8教科のテストです。ご承知おきください。



1年生



ひまわり

入学してから約2ヶ月がたちました。8時45分にはどのクラスの生徒も席に座り、落ち着いた雰囲気で1日がスタートしています。また、各クラスの室長が授業のチャイムが鳴る2分前には、クラスのみんなに声を掛けるなど、生徒が主体となって、より良い生活・学習環境になるよう活動する様子が見られます。授業後には、たくさんの1年生の生徒たちが部活動に参加し、先輩たちにアドバイスを受けながら励む姿が見られます。

1年生では、総合的な学習の時間で「ふくし」について学んでいきます。「ふくし」とは何なのか、自分の生活とどのような関わりがあるのかなど、これから調べ学習を進めていく予定です。また、5月30日(金)には、社会福祉協議会と医療ソーシャルワーカーの方々に講演をしていただきます。「ふくし」に関わる仕事や活動についてのお話を聞き、調べ学習に生かしてほしいと思います。

2年生



6月の総合的な学習の時間について

- 5月16日に稻武野外学習に関するオリエンテーションを行いました。稻武に行くのは10月ですが、この時期から準備を始めます。オリエンテーションで言われた「自分たちで作る稻武」を目指し、活動してください。
- 先日行われた職業講話(新聞社)に続き、6月もドローン関連、ソフトウェア開発、美容師について講師を招き職業講話を実施する予定です(予定は変更される場合があります)。是非、職業調べに生かしてください。



◆保護者の皆様へ◆

先日、名鉄観光よりお配りしたプリントをもとに、修学旅行の積み立てプランへのご登録をよろしくお願ひします。修学旅行の詳細については、次年度の修学旅行説明会にて説明いたします。

3年生



「気づき、考え、ともに行動する ～みんなで笑顔あふれる学校に～」



修学旅行に向けて、準備がどんどん進んできました。5月2日(金)には、浅草・上野・お台場の魅力を実行委員が発表し、各クラスで都内分散場所を決めました。また、5月9日(金)の修学旅行説明会では、実行委員が堂々と演じることができました。何を伝えるべきか、どうすれば分かりやすい発表になるかを考え、発表する姿。聞く側も一緒に劇を盛り上げ、ともに楽しむ学年全体の雰囲気がとても頼もしく感じました。

5月29日(木)から定期テスト1が始まります。これも学年全体での雰囲気作りが大切です。笑顔あふれる来年の3月を想像し、みんなで今すべきことに取り組んでいきましょう。

【保護者の皆様へ】

進路・修学旅行説明会にご参加いただきありがとうございました。修学旅行の準備を進められるように、6月2日(月)にしおりを配付し、持ち帰らせる予定ですのでお知りおきください。